

La maison vieille en 2026

En 2026, La maison vieille vous accueillera à nouveau pour différents séjours, toujours autour d'une double proposition, de remise en forme corporelle d'une part, d'opportunité culturelle originale et locale d'autre part. Les thèmes culturels proposés cette année seront les suivants :

- Du 18 au 23 mai : A la rencontre de Marguerite Duras avec le Centre Marguerite Duras**

Marguerite Donnadieu adopte le nom de Duras comme nom de plume en 1943, en mémoire du lieu où se trouve sa maison paternelle, laquelle est située près du village de Duras, à 20 km à peine de La maison vieille. C'est aussi à Duras que s'est installé le musée Duras, qui est également le siège de l'Association internationale Marguerite Duras, musée qui est donc lui aussi à grande proximité de la maison vieille.

Ce séjour sera l'occasion d'aller visiter les lieux mémoriels de Marguerite Duras et de mieux la connaître ainsi que son œuvre, grâce aux membres de l'Association internationale des amis de Marguerite Duras, tous aussi passionnats les uns que les autres. Nous échangerons plus particulièrement autour de quelques-unes de ses œuvres. Pour cela, nous en choisirons quelques-unes ensemble. Il vous sera demandé de les lire préalablement à votre venue pour préparer au mieux nos interactions.

- Du 1 au 6 Juin : Voyage au pays Montaigne avec Hubert Vincent**

Montaigne vécut toute sa vie à Montcaret, à grande proximité de la maison vieille. C'est l'une des explications de l'intérêt particulier que nous lui portons. Cette année, Hubert Vincent, philosophe, professeur émérite à l'Université de Rouen, continuera de nous introduire à la lecture de ses Essais. Il choisira quelques extraits sur lesquels s'arrêter ensemble, traitant de l'un ou l'autre des multiples sujets abordés par Montaigne dans ses écrits, avec l'ambition d'arriver à dégager et mieux comprendre quelques-uns des traits de ce que l'on a coutume d'appeler « la sagesse » de Montaigne. Il vous sera proposé de lire les extraits choisis préalablement à votre venue et d'en préparer une courte présentation pour introduire la conversation à leur propos qu'animerà ensuite Hubert Vincent.

Ce séjour sera aussi l'occasion d'aller découvrir les lieux favoris de Montaigne dans les alentours et d'entendre Anne-Marie Cocula, historienne, professeure honoraire à l'Université Bordeaux-Montaigne et grande spécialiste de Montaigne et La Boétie nous présenter son prochain ouvrage qui s'intitule : « La Boétie et Montaigne ».

- Du 29 Juin au 4 Juillet : François Mauriac avec le Centre François Mauriac de Malagar**

François Mauriac est un troisième écrivain français dont l'un des lieux d'inspiration littéraire est situé à proximité de La maison vieille. Outre l'incontournable visite au domaine de Malagar, qui vaut vraiment le détour et héberge le passionnant Centre François Mauriac, ce séjour à La maison vieille sera l'occasion de rencontrer quelques spécialistes de Mauriac, qui nous aideront à mieux appréhender le personnage, ainsi que son œuvre. Là encore, nous choisirons ensemble, avec celles et ceux qui se seront inscrits à ce séjour, deux ou trois œuvres de Mauriac à approfondir plus particulièrement, à partir d'une préparation préalable, prise en charge par ceux d'entre vous qui le souhaiteront.